

#GesundheitSachsenAnhalt Wochenblick 16/2024



Bundespolitik aktuell

Noch bis zum 21. April 2024 können sich professionelle Akteure und Pflegeanbieter sowie Ehrenamtliche oder Initiativen für den mit 20.000 Euro dotierten [vdek-Zukunftspreis](#) bewerben. Unter dem Motto „Zuhause gut gepflegt“ sucht der **Verband der Ersatzkassen e.V. (vdek)** Ideen und Projekte, die Impulse zur Weiterentwicklung der ambulanten Pflege geben - wie beispielsweise Maßnahmen zur Entlastung pflegender Angehöriger, Ansätze für eine passgenauere Verzahnung familiärer und professioneller häuslicher Pflege sowie Vorschläge zur Steigerung der Attraktivität von Pflegeberufen.

Von Arendsee bis Zeitz

In **Sachsen-Anhalt** wird die [Bevölkerungszahl](#) bis zum Jahr 2040 im Vergleich zu 2020 voraussichtlich um rund zwölf Prozent sinken. Damit prognostiziert eine aktuelle Veröffentlichung der Bertelsmann Stiftung für das Land den höchsten Rückgang aller Bundesländer. Deutschlandweit prognostiziert die Bertelsmann Stiftung hingegen einen Bevölkerungszuwachs von 0,6 Prozent.

Den Titel „ErkenntnisEcho“ trägt ein neuer Podcast der **Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg**. Darin fassen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter, der Kommunikationsabteilung aktuelle Erkenntnisse und Projekte aus der Forschung - beispielsweise aus den Bereichen künstlicher Intelligenz, geistiger Gesundheit oder Mikrotechnologie - zusammen. Der [Wissenschaftspodcast](#) löst das bisherige Format „Wissen, wann du willst“ ab, für den Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler in Interviewform über ihre Arbeit, Herausforderungen und die Bedeutung der Forschungsergebnisse berichtet haben.

Die Zusammensetzung des Kuratoriums der **Hochschule Magdeburg-Stendal** hat sich verändert. Erstmals in das Gremium berufen worden ist **Steffi Suchant**, Leiterin der Landesvertretung Sachsen-Anhalt der Techniker Krankenkasse. Insgesamt gehören dem [Kuratorium](#) fünf ausgewiesene Persönlichkeiten aus Wissenschaft, Wirtschaft, Medien und Gesellschaft an. Das Gremium berät und unterstützt die Leitung der Hochschule in allen wichtigen Angelegenheiten und fördert die Hochschule in ihrer Profilbildung sowie Leistungs- und Wettbewerbsfähigkeit auf regionaler, nationaler und internationaler Ebene.

Für die Beschaffung von medizinisch-technischen Geräten erhält das **Städtische Klinikum Dessau**, in dem jährlich rund 100.000 Patientinnen und Patienten behandelt werden, 1,3 Millionen Euro aus dem Corona-Sondervermögen. Eingesetzt werden sollen die [Fördermittel](#) hauptsächlich für Ersatzbeschaffungen in den Operationsbereichen - wie neue OP-Tische, Narkosegeräte und Patientenmonitore.

Der **Landtag Sachsen-Anhalt** hat mit einem neuen [Informationsdienst](#) die Dokumentensuche in PADOKA, der PARlamentsDOKumentationsAuskunft, optimiert. Interessentinnen und Interessenten haben per Abo-Service verschiedene Möglichkeiten, sich regelmäßig über neue Dokumente benachrichtigen zu lassen. Zudem ist die Suche nach Gesetzentwürfen, Dokumenten und Ähnlichem über Schlagworte möglich. Allein für den Suchbegriff "Gesundheit" enthält die Datenbank beispielsweise mehr als 250 relevante Einträge.

Kurz und knapp

Wie aus einer Antwort der **Bundesregierung** auf eine Kleine Anfrage der **Unionsfraktion** hervorgeht, ist die Zahl der [Cyberattacken in Krankenhäusern](#) rückläufig. Hatte es 2019 deutschlandweit noch 61 Angriffe auf Krankenhäuser, die Teil der kritischen Infrastruktur sind, gegeben, waren es 2023 noch 21 Cyberattacken.

Für die [medizinische Versorgung](#) der über 73 Millionen gesetzlich Versicherten werden in diesem Jahr rund 314 Milliarden Euro ausgegeben, so die Prognose des **GKV-Schätzerkreises**. Damit erreichen die Ausgaben der **gesetzlichen Krankenversicherung** in diesem Jahr ein neues Rekordniveau.